





Una entrevista con D. Antonio Maura

El semanario Mundo Gráfico, llegado a Palma ayer miércoles, publica una interesante entrevista que el notable periodista José M. Carretero ha celebrado con nuestro paisano el ilustre expresidente del Consejo don Antonio Maura.

Como sea que la actual situación del ilustre político ha despertado la atención de todos los españoles, creemos de gran interés reproducir los principales párrafos de aquella entrevista.

—¿Y ese apartamiento ¿se puede considerar definitivo? —Ah, no, señor!—rechazó firmemente el jefe de los conservadores.—Mi apartamiento es transitorio mientras que duren las circunstancias actuales; es decir, yo estoy inhibido en política, porque de hacer algo, sería combatir al actual Gabinete, y como mi patriotismo me veda tal cosa, tengo que inhibirme.

—Entonces volverá usted a las Cortes? —Pues, todavía no he pensado nada sobre eso; haré lo que me parezca. Quiero decir cuando era jefe del partido tenía que obrar en armonía con sus intereses; hoy día como estoy solo, no tengo que medir mis actos con las responsabilidades que de la representación de un partido. ¿Comprende? —Pero perdóneme usted, D. Antonio; en la actualidad, según la declaración del mismo Presidente del Consejo, sigue usted siendo el jefe del partido.

D. Antonio sonrió sublimemente, amargamente. Acaso recordaba la frase bíblica: «Este es el maestro!» —No queremos confundirnos, amigo mío—protestó firmemente.—Desde el día 27 del pasado, yo no soy jefe del partido conservador, porque su dirección no me corresponde, y por lo tanto, su responsabilidad no me alcanza.

—Pues, apropiado de esto; si usted me da su venia, D. Antonio, voy a leerle un pequeño párrafo de la entrevista que ha un año justo celebró con D. Eduardo Dato y se publicó en Mundo Gráfico. (Saqueó el Mundo Gráfico que llevaba entre sus cuartillas) Le preguntaba yo al señor Dato si sería duradero el Gabinete de García Prieto: —¿Cree usted que será duradera esta situación liberal? —Lo dudo—contestó Dato.—Este es un puente para liquidar cuentas.

—¿Y a la caída de este Gabinete? —Se impone como única solución los conservadores: —¿Presididos por Maura o por alguno de ustedes, los prohombres del partido? —Presididos por Maura—exclamó Dato rechazando rápidamente mi intención.—La presidencia y la jefatura de Maura es indiscutible dentro del partido.

—¿Insustituible también? —Sí, señor, insustituible e indiscutible. Oyó don Antonio mi lectura con una sonrisa fría, irónica; su gesto no era amargo, era placido, era tranquilo... era ese gesto que sólo Maura tiene para despreciar las mezquindades.

—Recuerdo que le esa entrevista—contestó indiferente. —¿Y qué le parece a usted, don Antonio? —Nada... que está bien. Me parece lo que le parece a usted y a todo el mundo... Hay cosas sobre las cuales no puede haber divergencias de opinión por muy opuestas que sean las ideas políticas que se cueven.

—¿Quiere usted decir, don Antonio, algo de lo que usted me ha dicho que lo que yo sabe todo el mundo, por haberlo publicado en Mundo Gráfico? —Luego entonces la nota que publicó A B C fue exacta a la que puso usted en manos del Rey? —Exacta... No faltaba en la publicidad ni una sílaba, ni una coma... En qué cabeza cabe que iba yo a dar a la publicidad la nota truncada.

—¿Quiere usted darme su opinión sobre la vitalidad y orientación del actual Gobierno? —¿Mi opinión?... Es no hablar de ello. ¿Es bastante?... Yo le ruego a usted, la verdad, que no me siga hablando de política, porque me contraría. En política, hablar es hacer, y yo ya le he dicho a usted que no quiero ahora hacer nada. Hablamos de otras cosas si le parece a usted; de su periódico, de literatura...

—¿Cuál es la mayor satisfacción que ha tenido usted en su vida pública o privada? —Medita un instante D. Antonio. Después exclama abriendo los brazos en cruz y encogiendo de hombros: —No sé... ¿Es una pregunta esa tan difícil de contestar? ¿Quién se acuerda de la mayor satisfacción de su vida?... Y más yo, que estoy siempre por igual medida satisfecho; porque creo que la satisfacción mayor consiste en estar siempre bien consigo mismo, y yo procuro estarlo.

—¿Qué hermoso es eso, D. Antonio! —Por lo menos es la verdad. Porque, mire usted, el que obra mal, del primero que se divorcia, aunque él no lo crea, aunque no lo quiera, es de sí mismo. Al mundo, a los otros hombres, puede usted engañarlos con sagacidad, pero ¿y al espíritu de usted, cómo le engaña? ¿Cómo hace usted llegar hasta sí el concierto de tranquilidad si tiene la conciencia de que ha obrado usted mal a sabiendas? —¿Y la amargura mayor que ha tenido usted? —La amargura, la pena mayor que he tenido en mi vida—me respondió, entristecido, el jefe de los conservadores—fue perder a mi madre. Mi padre también murió, pero era yo muy pequeño para darme cuenta de la amplitud de mi desgracia... Así es que en mi madre lloré a los dos.

EN LA CÁRCEL

DOS CONDENADOS A MUERTE JURAN SER INOCENTES

La justicia de los hombres ha condenado a la última pena a dos hombres que a la tristeza de su vida de extraviado suman ahora la que se deriva de la grave sentencia que sobre ellos pesa: Juan Portell y Lorenzo Andreu son los condenados a morir. Se les acusa de autores del asesinato cometido hace años en el «Coll d'en Rebassa».

Días últimos uno de los condenados—el Andreu—suplicó a un oficial de la Cárcel que avisara al que estas líneas escribe para que fuera a verle.

Por impulso propio creíamos como deber nuestro el visitar en su reclusión a los desgraciados reos. Recibido el encargo, esta mañana por mediación del oficial D. Jaime Mas fue ya para nosotros una obligación ineludible.

EN LA CÁRCEL

MADAME ALMERAS MODISTA FRANCESA

Recien llegada de París, participa a las damas distinguidas de Palma, que el próximo jueves abrirá un Salón de modas en el Calle del Sol 51 1.ª derecha. Se necesitan oficiales costureras.

Volada de Baile Domingo próximo inauguración del gran Salón de Baile titulado Las Campanas a las 8 de la noche: Carretera de Inca, Hostales (a) Can Chesch.

5 importantes regalos Véase en 4.ª página

POR TELEGRAFO

ECOS VARIOS

Derrumbamiento en un túnel Madrid 26 (9 n.)

San Sebastián.—Dentro de un túnel ha ocurrido un nuevo derrumbamiento al retirarse las piedras que obstruían la vía y que servían de contención, a la parte alta del túnel. El derrumbamiento alcanza 800 metros. Fué verdadero milagro que no ocurrieran desgracias.

Las joyas de «La Fornarina» El Juzgado terminadas las diligencias en el asunto de las joyas de «La Fornarina», ha dictado auto de prisión contra el joyero Lacleche.

Se le exige 2.000 pesetas para fianza y 50.000 para las responsabilidades del proceso.

Fallecimiento Ha fallecido en Madrid el coronel de Infantería señor López Trigo.

Disposición Se firmó una Real orden disponiendo que los peritos temporeros del Catastro que necesitaran de oposición para pasar a plantilla, se tendrán en cuenta al afectar ejercicios de oposiciones los servicios prestados.

Fábrica incendiada Madrid 26 (9 n.)

El delegado de Hacienda de Valencia telegrafía que en la fábrica de cerillas incendiada han quedado existencias que aseguran el consumo durante un mes.

Boda del «Cocherito de Bilbao» Esta mañana en San Fernando de Jarama se verificó la boda del «Cocherito de Bilbao» con la hija del Alcalde de San Fernando.

Asistieron más de cuarenta invitados, la mayoría toreros, revisteros y amigos del «Cocherito».

Consejo A las 5:30 de la tarde se reunió el Consejo de Ministros.

El señor Bergamín dijo que se ha libertado al estudiante que se suponía hirió al agente de policía señor Griman.

Los demás Ministros dijeron que llevaban varios expedientes para despacharlos.

El Dr. Laguarda gravísimo Madrid 26 (9 n.)

Barcelona.—El obispo Dr. Laguarda se encuentra gravísimo a consecuencias de una pulmonía.

Esta tarde ha sido viaticado.

Excitación entre los monárquicos portugueses. Madrid 27 (11 m.)

Vigo.—Sigue reinando excitación entre los monárquicos portugueses refugiados en Galicia.

Uno de los grupos ha enviado una carta diciendo que conviene terminar la serie de aventuras que malgastan el esfuerzo y que hieren hondamente el prestigio de la causa.

Terminan afirmando que debe desconfiarse de ciertos vividores que llevan una vida de lujo y de orgía en varios puntos de Europa, siendo conspiradores de opereta.

Incendio en la fábrica de cerillas Valencia.—En el incendio ocurrido en la fábrica de cerillas, se han perdido 84.000 gruesas de cajas.

Las pérdidas ascienden a 583.300 pesetas.

Trenes retrasados Madrid 27 (11 m.)

Coruña.—El correo mixto ha llegado retrasadísimo a causa de que un tren de mercancías descarriló en La Puebla sin que ocurrieran desgracias.

Estado del Obispo Doctor Laguarda Madrid 27 (11 m.)

Barcelona.—A últimas horas de la noche las noticias referentes al estado del Obispo Doctor Laguarda, continuaban siendo pesimistas.

A las dos de la madrugada concilió el sueño, pero persiste la desconfianza en salvarle.

La «Gaceta» La Gaceta de hoy publica una circular, haciendo extensivos a los jurados de los tribunales industriales los preceptos relativos a dietas por las cuales se rigen los jurados de lo criminal.

Hazañas de un loco Orense.—Un sujeto sufrió ayer un ataque de locura furiosa.

Acometió en el monte Lourado a Tomás Alonso pegándole dos navajazos, quedando muerto.

Después dió seis puñaladas a la hermana del interfecto y siete a una parienta de ambos, falleciendo todas las agredidas momentos después.

Todos estos crímenes se efectuaron dentro del término de cinco minutos escasos.

El criminal ha huído, ignorándose su paradero.

La política

Discurso de Romanones Madrid 26 (9 n.)

Avila.—En el café «La Amistad» se ha celebrado un discurso en honor del Sr. conde de Romanones.

Asistieron 400 comensales. Se dieron vivas al jefe del partido.

Hablaron varios oradores saludando y agradeciendo la visita del señor conde de Romanones. Este pronunció un discurso.

Dijo que estaba agradecidísimo al agasajo.

Añadió que hacía esta propaganda para ponerse en contacto con las provincias y no permanecer inactivo. Ha elegido Avila para comenzar su propaganda por ser feudo del partido conservador.

Dijo: Hace ya 14 años que quisiera ver si aquí había liberales.

Afirma que dejó el Poder por motivos de orden interior. Caímos en plena luz, con el consentimiento de muchos y el remordimiento de algunos.

Nuestros candidatos buscarán las actas en los Distritos, no en el Ministerio de la Gobernación.

Ofrece el apoyo del partido liberal para resolver el asunto de las aguas.

Brinda por S. M. el Rey y por Avila de cuya población lleva un recuerdo gratísimo.

Regresó a Madrid con sus acompañantes. ¿Dimisión? Un periódico acoge el rumor de que el ministro de Marina ha dimitido por motivos de salud.

Propaganda del conde de Romanones El ex presidente del Consejo señor conde de Romanones y varios diputados que marcharon a Avila regresarán esta noche a Madrid.

El Sr. García Prieto Anoche regresó el Sr. García Prieto. Hoy le visitaron los ex-ministros liberales adictos.

Cambiaron impresiones sobre la propaganda en la próxima campaña electoral.

Weyler conferencia con Dato Madrid 26 (9 n.)

El general Weyler estuvo en el Ministerio de la Gobernación con el Sr. Dato.

Al salir el general habló con los periodistas que le preguntaron si había dimitido.

Contestó el señor marqués de Tenerife que al constituirse el nuevo Gobierno puso el cargo a su disposición. Añadió: La Capitanía General de Cataluña da mucho trabajo por las continuas huelgas que se declaran y yo necesito descanso.

El sábado regresaré a Barcelona. Allí tengo a muchos amigos que me quieren.

Se supone que el Gobierno le ha reiterado el deseo de que continúe en dicho cargo.

¿El ministro de Marina dimitir? Madrid 27 (215 m.)

Esta tarde se ha venido insistiendo en que el ministro de Marina había presentado la dimisión de su cargo, asegurándose que no obedecía a su estado de salud y sí a discrepancias habidas con el señor Echagüe en el modo de interpretar el reclutamiento del Ejército y Armada.

Nuevos Alcaldes Madrid 27 (215 m.)

Por Real orden han sido nombrados los siguientes Alcaldes: de Castro Urdiales don Vicente González Ibañez; de Cajayar D. José Ros Olmos; de Gelgal D. Pablo Carmona García; de Ubeda D. Francisco Cuadra Berlanga; de la Mancha del Real D. Luis Calatrava Morillos; de Martos D. Sebastián Sevillano; de Rameles D. Severiano Moravia y de Laredo D. Juan Barva Marsella.

Llegada de una comisión Una comisión de Calatayud ha llegado a Madrid para pedir a D. Gabriel Maura que desista de su retraimiento.

Comisión a Madrid Jerez.—En el tren expreso marchó ayer una comisión de conservadores, en representación de todas las fuerzas vivas para solicitar del señor Sánchez que sea el candidato oficial para Diputados a Cortes, pues ha renunciado serlo el señor conde de los Andes.

El sustituto de Méndez Alanis Madrid 27 (11 m.)

Afirmase que por haber dejado el cargo el señor Alanis, el Gobierno se propone elevar a la Dirección General de Seguridad al señor Marín O'Neale, pues se han tenido en cuenta las campañas que realizó en el Gobierno civil de Madrid.

Consejo de Ministros

Madrid 27 (215 m.)

El Consejo celebrado por los ministros terminó a las ocho y media, facilitándose después la siguiente nota oficiosa.

Se trató de las reclamaciones que recibe el Gobierno de algunos españoles de Méjico y en su vista se deliberó sobre la conveniencia de mandar un barco español a aquellas aguas. Sobre tal asunto se consultará la opinión del ministro de Marina.

El señor Sánchez Guerra informó a sus compañeros del feliz término de la huelga de Huelva y la huelga estudiantil.

Los señores Echagüe y Marqués de Lema expusieron la situación de Marruecos y los trabajos que se realizan para la pacificación de nuestra zona.

Los señores Bugallal y Bergamín redactaron una fórmula mediante la cual debe realizarse la escritura del ferro-carril de Larache a Alcázar.

El señor Bugallal habló de las dudas que se suscitan a consecuencia de los impuestos sustitutos de consumos, acordándose que las Delegaciones de Hacienda resuelvan las dudas.

Se aprobaron después varios expedientes de Guerra, Fomento y Gracia y Justicia cuando por terminado el Consejo.

Extranjero

Caída de un biplano—Tenientes carbonizados. Madrid 27 (215 m.)

Reims.—Un biplano militar tripulado por dos tenientes se cayó ayer desde una gran altura.

Con la caída se incendió el motor carbonizándose.

El aparato quedó destruido por completo.

Talleres destruidos por un incendio Port-Huson.—En Michigan un horroroso incendio ha destruido los talleres de ferrocarriles.

Las pérdidas se calculan en un millón de dólares.

Han quedado en huelga forzosa más de 1.000 obreros.

Los moros atacan a los gnomiers argelinos Ujda.—Unos 200 moros de la cábila de Benibuyagi atacaron unos rebayos con intención de apoderarse de ellos.

Los gnomiers argelinos los persiguieron cruzándose numerosas bajas.

Prisiones federales — Hospitales llenos de enfermos — Los federales derrotados.

New-York—Telegrafian de El Paso que han llegado a Juárez 700 prisioneros federales.

Todos los hospitales de dicha ciudad están llenos de enfermos.

El general Villa anuncia que los federales fueron derrotados y que huyeron hacia el Sur.

Las tropas constitucionales se apoderaron de toda la artillería y de tres trenes.

Manifestaciones de estudiantes

Huelga, mitin y pedrea Madrid 26 (415 t.)

Santander.—Los estudiantes de la Escuela de Comercio, del Instituto y de la Escuela de Industrias se declararon en huelga.

Celebraron un mitin y luego una manifestación parando los tranvías y apedreándolos, rompiendo los cristales.

Entrar en clase Madrid 26 (9 n.)

Durante toda la mañana los estudiantes han permanecido tranquilos. En la Universidad y demás centros docentes entraron en clase.

Ligera protesta Cádiz.—Se proyecta la celebración en ésta de un Congreso Pedagógico.

En las inmediaciones del Instituto un grupo de estudiantes realizó ligera protesta contra su compañeros que entraban a clase.

Se disolvieron luego voluntariamente. Telegrama de protesta Madrid 27 (215 m.)

El Presidente del Comité Escolar de Madrid ha telegrafiado al de Barcelona diciéndole: «Nosotros protestamos de la ingenuidad de los estudiantes extranjeros pues los españoles nos bastamos para solucionar el conflicto».

El Rector visita al Gobernador Barcelona.—El Rector de la Universidad Doctor Carulla, visitó al Gobernador Civil, mirándose partidario de la reapertura de las clases.

El Gobernador por lo contrario manifestó su opinión de que no debían abrirse pues como los estudiantes están divididos, se originarían, sin duda alguna, serias disputas que podrían trascender a la calle.

Además expuso que todavía continúa la votación de los escolares y la mayoría se muestran partidarios de la huelga.

Las clases continuarán clausuradas Madrid 27 (11 m.)

Sevilla.—En el Consejo Universitario tenido anoche, se acordó que las clases continúen clausuradas.

De la guerra de Africa

Mejoran.—Tiroteo Madrid 26 (9 n.)

Un telegrama oficial de Tetuán dice que los aviadores heridos van mejorando.

En Alhucemas han continuado hoy el fuego a igual que todos los días.

En Peñón ha arreciado algo, sin novedad. Continúa la tranquilidad—Una emboscada Madrid 27 (11 m.)

Melilla.—Continúa reinando completa tranquilidad en ambos peñones.

La policía indígena de la posición de Yzhafen se puso emboscada en el riachuelo afluente al Kert, por tener una confidencia de que un grupo de bandoleros cruzaría el río y se internaría en nuestra zona.

La policía sostuvo un tiroteo violentísimo haciendo huir a los merodeadores habiéndoles recogido un cadáver y varios fusiles y cartucheras.

El muerto era un negro esclavo del Kaid de Medkat, bandido; peligroso que había cometido numerosos asesinatos y robos en la zona de Bu Germana.

Sometido Tánger.—Telefean de Arcila que se ha sometido el Yali, lugarteniente del Raisuli uno de los más prestigiosos jefes rebeldes.

La noticia ha producido inmensa satisfacción, estimándose que la insurrección recibirá un golpe de muerte.

Cuestiones societarias

Huelga en un Arsenal Madrid 26 (9 n.)

El Ferrol.—Aumenta la excitación entre los obreros del Arsenal. De 3.000 que están ocupados huelgan la mayoría.

Están paralizados las obras del acorazado «Alfonso XII» y «Jaime I».

La benemérita protege la entrada a los esquirols.

Obreros en huelga Madrid 27 (215 m.)

En Igualada se han declarado en huelga 40 obreros de una fábrica; caso de persistir podría alcanzar la huelga a unas 3.000.

Paro general acordado Ferrol.—Las colectividades obreras han acordado el paro general hasta que se efectúe la limpieza del Arsenal y se desista a un contra-maestre que motivó la huelga de forjadores y a tres esquirols.

El viaje de los Reyes

Cacería en honor del Rey de España. La ciudad engalanada. Madrid 27 (215 m.)

Vienna.—Comunican de Seclowitz que el Rey de España en la cacería celebrada ayer en su honor, cobró 1.033 piezas.

Con motivo de la estancia de D. Alfonso en esta, la ciudad aparece engalanada con colgaduras de los colores españoles.

La Reina de paso París.—La Reina Victoria, con la Duquesa de San Carlos, salió de paseo en automóvil haciendo varias compras.

Mañana marchará a Londres.

Asamblea escolar

Sesión inaugural—Los discursos Madrid 27 (11 m.)

Granada.—En el teatro Infanta Isabel la Católica se celebró la sesión inaugural de la Asamblea escolar presidida por el Rector de la Universidad, el Arzobispo y los gobernadores civil y militar.

Los presidentes de las federaciones de Valencia y Granada pronunciaron algunos discursos.

Hablaron brevemente el Gobernador civil y el Rector de la Universidad, quien envió un abrazo a todos los estudiantes, calificándolos de compañeros.

Primera sesión—Banquete En el paraninfo de la Universidad se celebró la primera sesión ordinaria de la Asamblea de estudiantes.

Estos fueron obsequiados anoche con un banquete.

En todos los actos hubo gran cordialidad. Reinó completo orden.

Bolsa de Madrid

Madrid 26 (415 t.)

Interior contado . . . . . 79'05

Interior fin de mes . . . . . 79'05

Amortizable 5 por 100 . . . . . 98'50

Banco de España . . . . . 448'50

Compañía de Tabacos . . . . . 209'00

Frances . . . . . 6'55

Libras . . . . . 27'05

Exterior de París . . . . . 91'10

FABRA. A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 ni el telegrama Bolsa.

La Mujer, Médico del Hogar

por la eminente doctora ANA FISCHER-DUCKELMANN

Es la obra más importante y más útil de cuantas se han publicado hasta el día.

Gran Medalla de Oro en la Exposición de Leipzig, alcanzando tan alta distinción entre muchas obras de reconocido mérito. Encuadernado en tela con plancha en colores.

Precio 30 Pesetas

Por 6 pesetas

UN LOTE DE OBRAS QUE CONTIENE Almanaque de la Ilustración Española y Americana. . . . . 2 pts.

La Italia Roja, por Arlicourt . . . . . 3 »

La Prueba, por Bardo Bazán . . . . . 2 »

Artículos por Demófilo . . . . . 2 »

Metereología Popular . . . . . 2 »

Novela Erótica, por Hernández Catá, 3 »

Cecilia de Marsilly, por Dumas . . . . . 1 »

El Pájaro, por J. Michelet . . . . . 1 »

Su majestad el hombre, por Antonio Palomero . . . . . 1 »

Poemas y Armonías, por Alcover . . . . . 2 »

El vino, por Amicis . . . . . 1 »

Cáncanos y su tiempo, Rafael Calvo, por (Clarín) . . . . . 1 »

Total . . . . . 21 »

Libros necesarios para 1914

Almanaque Bailly-Baillière. 1'50 y 2 pts. en tela

Agenda de Bufete De 1 a 4 id

Memorandum de la Cuenta Diaria De 2'50 y 3 id.

Agenda Bolívar para particulares De 1'50 a 3'50 id.

Carnet-Agenda perpetua Bolívar 1 peseta.

Agenda Culinaria 2 pesetas.

El año en el mano 1'50 id.

Almanaque de la Ilustración Española y Americana, 2 pesetas. De venta en la Librería TOUS

No pierden embetelladas por emerger FRIAS las aguas más eficaces del VALLE DE VICHY

